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ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

 Дмитрий Никитин, Красноярск

Ситуация с новым сквером в микро-
районе Солнечном, появления кото-
рого ждут от властей местные жите-
ли, до сих пор не разрешилась. 

Напомним, еще в июне житель-
ница Солнечного Ксения Бессоно-
ва, дозвонившись на прямую ли-
нию с главой государства, пожа-
ловалась, что в микрорайоне рас-
тут лишь жилые дома, но нет ни 
социальной инфраструктуры, ни 
парка. При этом в первоначаль-
ных планах развития микрорайо-
на значилась разбивка сквера, но 
территория оказалась занята — 
власти почему-то передали ее 
очередному застройщику под 
многоэтажки. 

После тревожного звонка чинов-
ники отрапортовали: в кратчайшие 
сроки будет разработан детальный 
план, предусматривающий и рас-
ширение социальных учреждений, 
и создание скверов. Однако за про-
шедших три месяца дело не сдвину-
лось ни на шаг.

Проект специалисты мэрии раз-
работали действительно быстро. 
Вот только, по мнению жителей 
Солнечного, он никуда не годится. 
Одна из главных причин — невоз-
можность обустройства автостоя-
нок. Из-за плотной застройки вме-
сто положенных по нормативам 
3000 парковочных мест оборудова-
но только 800, а свободных площа-
док нет. Так что обитатели микро-
района на общественных слушани-
ях предложенную планировку за-
браковали.

То же самое и с парком. Выданное 
еще в 2016-м разрешение на возведе-
ние жилого корпуса, который рас-
тет там, где предполагалось создать 
зеленую зону, отозвать, как оказа-
лось, нельзя. Поэтому мэрия соби-
ралась разбить сквер на погранич-
ной с микрорайоном территории, 
относящейся к соседнему Емелья-
новскому району. Однако на днях 
стало известно: из этой затеи ничего 
не получится. По словам чиновни-
ков, собственники земли отказа-
лись передавать ее городу в пользо-
вание, а на выкуп территории в 
25 гектаров у Красноярска нет денег. 
Сейчас под будущий парк ищут дру-
гое место, сколько времени это зай-
мет — неизвестно. Да и сама разбив-
ка сквера, как отметил вице-мэр 
Красноярска Олег Животов, может 
растянуться не на один год, в том чи-
сле и из-за финансирования. По 
предварительным подсчетам, толь-
ко на первый этап (межевание тер-
ритории по зонам, устройство тро-
пинок, озеленение) уйдет порядка 
50 миллионов рублей. 

Скверный вопрос
Жители Солнечного остались без обещанного парка

В микрорайоне жилые высотки 
растут как грибы. Социальная инфра-
структура безнадежно отстает.
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Прокуратура Красноярского края не нашла нарушений при выдаче мэрией 
разрешений на строительство жилых домов в третьем микрорайоне Сол-
нечного. Как рассказал глава надзорного ведомства Михаил Савчин, в 
2008 году строители получили в аренду участок в 20 гектаров. Всего адми-
нистрация города выделила строительной компании 24 разрешения на 
строительство, 16 домов уже возведено, семь находятся в стадии строи-
тельства на законных основаниях.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Жители поселка Хомутово  
под Иркутском могут теперь 
заниматься фитнесом в ком-
фортных условиях — на ме-
сте заболоченного пустыря 
появилась спортивная пло-
щадка с уличными тренаже-
рами, игровая зона для малы-
шей с горками и качелями, а 
еще поле для игры в футбол, 
волейбол и баскетбол.

И появилось это «чудо ци-
вилизации», как называют 
его местные жители, благо-
даря нацпроекту «Жилье и 
городская среда». 

— Идея обустроить на этом 
месте спортивную площадку 
появилась давно, — расска-
зал «РГ» председатель ТОС 
(территориального общест-
венного самоуправления) 
«Дружный» Андрей Ново-
крещеный. — Вместе с жите-
лями нашего микрорайона 
мы обсудили, какой бы нам 
хотелось ее видеть, а потом 
подали заявку. И наш проект 
прошел, на его реализацию 
были выделены 3,2 миллиона 
рублей. 

На превращение болота в 
мини-стадион ушло около 
двух месяцев. Вместе со стро-
ителями на объекте труди-
лись и активисты ТОСа, и жи-
тели окрестных домов — всем 
хотелось, чтобы спортивная 
площадка получилась имен-

но такой, как задумывалось. 
И она получилась!

— Мы очень продвинулись 
в плане благоустройства, — 
отметил глава хомутовского 
муниципалитета Василий 
Колмаченко. — В 2018-м мы 
впервые стали участниками 
на ц п роек та и пол у ч и л и 
11 миллионов рублей. На эти 
деньги очищен родник в де-
ревне Подняково, приведены 
в порядок придомовые терри-
тории. А теперь вот и спор-
тивная площадка появилась. 
В следующем году будет уло-
жено специальное полиуре-
тановое покрытие и сделано 
освещение по всему периме-
тру. И это все — по инициати-
ве жителей. У нас уже реали-
зовано 27 проектов, и с ка-
ждым годом их становится 
больше, потому что люди ви-
дят — это работает.

— Помню, как ребенка че-
рез это болото в детсад во-
дил, — вспоминает житель 
Хомутово Евгений Улитин. — 
Вода со всех сторон. А сейчас 
он с одноклассниками из 
школы идет и может тут поиг-
рать. Получается, все мы мо-
жем. 

Уже решено, что рядом со 
спортплощадкой будут раз-
биты клумбы — активисты 
ТОС «Дружный» уже сделали 
разметку, а вырастить расса-
ду взялись местные жители.
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БЕЗОПАСНОСТЬ 

В Алтайском районе Хакасии 
прошли учения по устране-
нию аварий на объектах ЖКХ 
и энергетики. Местом дейст-
вия была выбрана деревня 
Кайбалы. Согласно легенде, 
морозной зимой на террито-
рии населенного пункта из-
за резкого повышения по-
требления электроэнергии 
произошел сбой на трансфор-
маторной подстанции. Кроме 
того, на котельной вышел из 
строя циркулярный насос. 
Авария на теплосетях приве-
ла к размораживанию части 
жилого сектора.

Участники учений деталь-
но разобрали вопросы, кото-
рые предстояло отработать в 
рамках ликвидации ЧС — 
проведение аварийных и вос-
становительных работ, опо-
вещение и эвакуация населе-
ния, контроль общественно-
го порядка. Также комиссия 
осмотрела технику, проте-
стировала работу дизельной 
электростанции и проверила 

пункт временного оповеще-
ния (ПВР) на базе районного 
Дома культуры. По требова-
ниям ПВР обязан иметь до-
статочное количество койко-
мест для размещения постра-
давших, в нем должны быть 
организованы питание, ме-
дицинское сопровождение и 
материальная помощь.

— Такие учения помогают 
проверить, насколько муни-
ципалитеты и республика 
способны ликвидировать 
чрезвычайные ситуации. Ва-
жен каждый шаг — получить 
сигнал о возникновении про-
исшествия, провести аварий-
ные и спасательные работы, 
оповестить и, при необходи-
мости, эвакуировать населе-
ние, иметь в запасе и готовно-
сти материально-техниче-
ские средства на ликвидацию 
ЧС, — отметил начальник 
управления по ГО, ЧС и по-
жарной безопасности Рес-
публики Хакасия Николай 
Старков. 
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Спортплощадка вместо 
болота

Кайбалы к ЧС готовы

Машина для доктора
В Приангарье появятся новые 
«неотложки»

ДО конца этого года парк автомобилей скорой медицинской помощи в Иркутской области по-
полнится 34 машинами. Средства на их приобретение выделены из резервного фонда прави-
тельства РФ. Как рассказали власти региона, новая техника, в том числе и повышенной прохо-
димости, появляется в области каждый год. Так, в 2016-м иркутские врачи получили 39 «ско-
рых», в 2017-м — 17, в прошлом году для нужд медиков было приобретено 10 автомобилей.

БГУ закрывает филиал в Братске
ПОДРОБНОСТИ

 Ирина Штерман, Иркутская 
область 

Более 700 студентов и преподавате-
лей Братского филиала Байкальско-
го государственного университета 
(БГУ) вышли на улицу, чтобы выра-
зить несогласие с решением голов-
ного вуза.

— Мы против того, чтобы нас за-
крывали, — говорит директор фи-
лиала БГУ в Братске Елена Епифан-
цева. — Здесь учатся не только брат-
чане — к нам поступает молодежь со 
всех северных территорий. В этом 
году много абитуриентов из Ниж-
неудинска и Тулуна… Нас выбира-
ют, потому что близко и образова-
ние достойное. Мы для севера обла-
сти — кузница кадров. Студентам 
предлагается перевестись в Ир-
кутск, в головной вуз, но далеко не 

каждая семья может это себе позво-
лить.

— Плюсом к расходам на обуче-
ние идут расходы на съемную квар-
тиру, на питание, на поездки до-
мой, — рассуждает Галина Куксина, 
мама второкурсницы Елены. — Мы 
прикинули — никак не меньше 
60 тысяч в месяц. В семье таких де-
нег нет.

Еще один вариант, предложен-
ный студентам Братского филиала 
БГУ, — перевод в БрГУ. Но он тоже не 
всем подходит.

— У нас самое востребованное на-
правление — экономика нефтегазо-
вого комплекса, в БрГУ по этим спе-
циальностям нет аккредитации, — 
отмечает Елена Епифанцева.

Беспокоит ее и судьба коллекти-
ва — а это более 50 человек, канди-
даты и доктора наук — ведь в случае 
закрытия филиала все они останут-
ся без работы.

Демонстрация — жест отчая-
ния, признаются преподаватели. 
Коллектив уже обращался к главе 
региона и в правительство Иркут-
ской области с просьбой решить 
проблему, но ответа не получил. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей Серебренников, 
мэр Братска:
— Мы говорим о развитии северных 
территорий, о создании условий, 
при которых молодежь не будет по-
кидать регион, — и принимаем ре-
шение о закрытии филиала вуза. На 
мой взгляд, есть смысл думать о вы-
делении Братскому филиалу бюд-
жетных мест и дополнительного 
финансирования, об открытии пер-
спективных направлений. Филиал 
БГУ нужен Братску, нужен всему 
северу, и наша задача — найти воз-
можность его сохранить.
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